

Franciscains. L'absolution fut donnée. Alors le Majordome recouvrit les vénérables traits d'un voile de soie blanche bordé d'or, par-dessus lequel fut placé un manteau de soie recouvrant toute la personne. Les dignitaires de S. Pierre, aidés de la Garde-Noble couchèrent alors la dépouille mortelle de Léon XIII dans le cercueil de cyprès, garni de satin rouge et surmonté d'une croix émaillée. Une bourse contenant des pièces d'argent et de bronze frappées pendant le Pontificat de Léon XIII, fut placée dans le cercueil ainsi qu'un parchemin sur lequel étaient inscrits les grands événements de la vie et du règne du Pape. Ce premier cercueil fut placé dans un second en plomb, hermétiquement fermé portant cette inscription :

CORPUS LEONIS P. M.

Vixit An. XCIII M. IV D. XVIII. Eccles. Univ. Præfuit. An. XXV M. V. Obiit Die XX Julii. An. MCMIII. (Le corps de Léon XIII, âgé 93 ans, 4 mois, 18 jours. Pape 25 ans, 5 mois. Mort, 20 juillet, 1903.)

Après les dernières prières le corps fut porté de nouveau en dehors de la chapelle, précédé par les bedeaux et les chantres, et suivi par tous les cardinaux. Le cercueil fut alors soulevé et déposé temporairement dans le sarcophage en pierre au-dessus de la porte de la chapelle. Il y restera jusqu'à ce qu'il soit transporté dans le tombeau définitif préparé à cet effet dans la basilique de S. Jean Latéran, selon le vœu exprimé par Sa Sainteté.

Ainsi se termina la dernière cérémonie relative aux funérailles de Léon XIII.

CE QU'ON POUVAIT VOIR SUR LA CÔTÉ QUI S'ÉLOIGNAIT.

Et quels furent pour l'Église de Dieu sur la terre les derniers augures formés par son vicaire, lorsque, pour la dernière fois, les yeux de Léon XIII, mesurèrent l'horizon? Avant que la main glacée de la mort se fut posée sur ces yeux si vigilants, il n'arriva pas un seul moment de défaillance pour le pasteur si infatigable. Ses forces vitales répondaient toujours